
Ata de Reunião Ordinária do Colegiado do PROFLETRAS – 03.08.2023

Às nove horas e quarenta e sete minutos do terceiro dia de agosto de dois mil e vinte e
três,  por  videoconferência,  foi  realizada  Reunião  Ordinária  do  Colegiado  do
PROFLETRAS em sua gestão 2022/2024, presidida pelo vice-coordenador Prof.  Dr.
Luiz  Fernando Gomes.  Estiveram presentes  os  seguintes  professores  doutores:  Luiz
Fernando Gomes  (vice-coordenador),  Aldir  Santos  de  Paula,  Adna  Almeida  Lopes,
Eliana  Kefalás  Oliveira,  Maria Inez  Matoso Silveira,  Lígia  dos  Santos  Ferreira  e  o
representante dos técnicos Wesslen Nicácio de Mendonça Melânia. A Profa. Andrea
Pereira justificou ausência na reunião em virtude de ter tratamento médico no mesmo
horário. O Prof. Helson Sobrinho justificou ausência na reunião em virtude de ter outro
compromisso.  A  Profa.  Fabiana  Pincho  de  Oliveira,  coordenadora  do  Profletras,
informou  que  se  encontra  em licença  médica.  O representante  técnico  deu  início  à
reunião  apresentando  os  informes  enquanto  o  vice-coordenador  não  chegava.  1)
INFORMES. 1.1)  Edital  para  professor  visitante:  o  representante  técnico  iniciou  a
reunião informando que o Profletras não se inscreveu para participação no edital de
Professor Visitante da Ufal. Foi informado que, em virtude do curto prazo estipulado
pela  Propep/Ufal  e  a  ausência  de  necessidade  emergencial  de  mais  um docente  no
programa,  não  foi  possível  submeter  proposta  para  participação  no  edital.  1.2)
Lançamento de livro na bienal: O livro do Profletras será lançado na mesa redonda do
Profletras no dia 18/08/2023 durante a Bienal Internacional do Livro de Alagoas, às
19h, e contará com a participação da coordenadora, Profa. Dra. Fabiana de Oliveira,
Profa. Dra. Maira Inez Matoso, Profa. Dra. Eliana Kefalás e a discente Elizabeth dos
Santos Silva, orientanda do Prof. Dr. Aldir Santos de Paula. O Prof. Aldir informou que
o livro já está pronto e que tem previsão de impressão pela gráfica da Ufal até o dia
07/08/2023.  O  docente  também apresentou  a  capa  do  livro  que  foi  produzida  pelo
técnico Ermans Quintela Carvalho. Com a chegada do Prof. Dr. Luiz Fernando Gomes à
reunião, a presidência foi passada a ele. A Profa. Eliana Kefalás solicitou inserção de
pauta para que o Colegiado homologasse o pedido de instalação de banca de defesa da
discente Edilayne Dantas da Silva Serafim e antecipação da pauta sobre a situação da
discente  Maria  Beatriz  Brandão.  Os  pedidos  foram aprovados  pelo  Colegiado.  1.3)
Livros 2: O Prof. Aldir informou que o material passou pelo revisor, já foi encaminhado
à  Edufal  e  aguarda  o  parecer  para  publicação.  1.4)  Fórum  dos  Coordenadores  do
Profletras: A coordenação informou que, devido à licença da Profa. Fabiana Oliveira,
não foi possível a participação do Profletras/Ufal no evento. As passagens haviam sido
disponibilizadas via Propep/Ufal, mas, na véspera da viagem, a coordenadora teve de
solicitar  afastamento  para  acompanhamento  de  saúde  de  familiar  e  não  pode
comparecer.  1.5)  Congresso Nacional  do Profletras:  A coordenação informou que  o
Congresso Nacional do Profletras este ano ocorrerá na UFC entre os dias 08 e 10 de
novembro  de  2023  e  que  o  Profletras/Ufal  estará  presente  no  evento.  2)
SOLICITAÇÃO DA DISCENTE MARIA BEATRIZ: O Prof. Luiz Fernando iniciou
o ponto solicitando que a Profa. Eliana apresentasse a situação da discente. A Profa.
Eliana informou a situação de saúde da discente e o desejo dela de marcar qualificação
no mês de outubro de 2023, embora a discente esteja afastada das atividades docentes
na secretaria estadual  de educação. Para tanto,  a discente precisa de prorrogação de
prazo para finalizar o curso.  Ela havia trancado o curso por motivo de saúde por 6
meses no mês de julho de 2022. O Colegiado discutiu a situação da discente. Devido à
falta de entendimento sobre o pedido da discente, o Colegiado decidiu que o assunto
fosse  discutido  em  uma  reunião  extraordinária  do  programa  e  que  a  discente
encaminhasse  requerimento  explicitando  o  que  a  aluna  deseja  exatamente:  se



afastamento por motivo de saúde ou se o retorno às atividades acadêmicas. O Colegiado
se solidariza com a situação da discente e é favorável à continuidade de seus estudos,
mas  precisará  consultar  a  coordenação  Nacional  do Profletras  e  a  Propep/Ufal  para
respaldar  a  discente  em  seus  direitos  legais.  3)  DISTRIBUIÇÃO  DOS
ORIENTANDOS DA TURMA 9: A coordenação informou que os discentes da Turma
8 haviam informado que a distribuição de orientadores ocorreu de modo tardio e que
isso  teria  prejudicado  o  andamento  dos  trabalhos.  Pensando  nisso,  a  coordenação
pensou em distribuir as orientações com maior antecedência. Foi discutida a situação da
distribuição  das  orientações  da  Turma  9.  A  Profa.  Inez  Matoso  sugeriu  que  a
distribuição  de  orientações  fosse  postergada  para  outro  momento.  O  Prof.  Luiz
Fernando  apresentou  um  e-mail  em  que  dialogou  com  a  Profa.  Fabiana  sobre  a
distribuição  dos  orientadores.  No  texto  enviado,  ele  informou  que  uma  queixa
recorrente no corpo docente é  que,  devido à oferta  da disciplina de “Elaboração de
Trabalhos”, a Profa. Andrea e ele eram mais requisitados pelos discentes para o papel de
orientação. No entanto, ele ressaltou que a natureza da disciplina é diferente, e se enfoca
nas  características  e  metodologias  da  pesquisa  científica,  assim  como  os
importantíssimos  aspectos  formais  de  um  projeto  e  de  uma  dissertação.  O  vice-
coordenador  reforçou  ainda  que  na  disciplina  se  solicita  um  esboço  de  projeto  de
pesquisa apenas que como parte da avaliação; onde é analisada a escrita acadêmica, (a
questão do gênero acadêmico), dos discentes. 4) SEPE: O Prof. Luiz Fernando iniciou
o ponto sugerindo que o evento fosse realizado em menor escala, visto que o segundo
semestre abarca muitas atividades no programa. Ele destacou que seria interessante que
o SEPE tivesse um caráter mais “caseiro”, focado nas pesquisas dos discentes, e que
poderia ser realizado através da cessão de parte do horário das aulas das disciplinas.
Ficou sugerido ainda o convite à Profa. Lorena Borges, que atualmente é a representante
da Fale no Comitê de Ética em Pesquisa da Ufal.  Ficou acertado que o ponto será
discutido na próxima reunião do Colegiado com propostas de realização da atividade. 5)
HOMOLOGAÇÃO:  a)  Edylaine  Dantas  da  Silva  Serafim:  A  Profa.  Dra.  Eliana
Kefalás de  Oliveira  solicita  instalação de banca de  defesa de  mestrado da discente,
agendada para o dia 31/07/2023 às 14h. A banca havia sido aprovada  ad referendum
pela  coordenação.  O  Colegiado  aprovou  a  instalação  da  banca.  6)  OUTROS. Não
houve outros pontos de pauta. Sem nada mais a tratar, às doze horas e cinco minutos, a
reunião foi dada por encerrada. A ata lavrada por mim, Wesslen Nicácio de Mendonça
Melânia, será lida e, após aprovação, será assinada pelos integrantes do Colegiado.


